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КОРОТКО О ВАЖНОМКОРОТКО О ВАЖНОМ

12 ноября в ИГХТУ прошла отчетно-выборная  
профсоюзная конференция преподавателей и сотрудников 
университета.

Отчет председателя профкома Р.М. Москвиной за 5 лет 
деятельности профсоюзной организации не вызвал у делегатов 
конференции никаких дополнительных вопросов или возражений: 
деятельность профкома была очевидной – многочисленные проф-
союзные акции, работа по принятию коллективного договора с 
администрацией, участие в разработке нового положения об опла-
те труда, организация профосмотров работающих, охрана труда 
сотрудников, организация детского летнего отдыха, диетпитания 
сотрудников, материальная помощь нуждающимся, чествование 
ветеранов и юбиляров и ещё многие-многие другие направления 
деятельности профсоюзного комитета заслужили высокую оценку 
делегатов. Основные задачи профсоюза – защита прав и интере-
сов работающих – это цель деятельности наших профсоюзных 
лидеров, и они достойно решают поставленные вопросы, находя 
общий язык с администрацией вуза. 

Вместе с тем ряд вопросов требуют постоянного внимания 
и пока не решены в должной мере. Это такие вопросы как до-
стойная оплата труда работающих, обеспечение жильем молодых 
преподавателей, организация питания сотрудников и другие. 

Все эти вопросы должны решаться совместно с администрацией 
и,  как отметила присутствовавшая на конференции председатель  
профсоюза работников образования и науки Ивановской области 
Н.Н. Москалева,  «социальное партнерство – это та форма от-
ношений, которая сейчас является приоритетной при взаимодей-
ствии профсоюзного комитета и администрации». Ректор ИГХТУ   
О.И. Койфман,  тоже принимавший участие в работе конференции, 
внимательно отнесся к предложениям и замечаниям делегатов к ра-
боте администрации и пообещал помочь в решении ряда проблем.

На должность председателя профсоюзной организации были 
выдвинуты две кандидатуры:

Р.М. Москвина – ныне действующий председатель профкома,
В.В. Дмитриева – директор библиотеки.
Председателем профсоюзной организации путем тайного 

голосования была избрана В.В. Дмитриева (соотношение го-
лосов 51:40). 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ отчетно-выборной профсоюзной кон-
ференции от 12 ноября 2009 года опубликовано на сайте 
профкома преподавателей и сотрудников ИГХТУ : http://
main.isuct.ru/files/profkom/index.html.

ДЕЛЕГАТЫ ПРОФСОЮЗНОЙ  
КОНФЕРЕНЦИИ СДЕЛАЛИ ВЫБОР:
ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 

ИЗБРАНА ВЕРА ВАЛЕРЬЕВНА ДМИТРИЕВА

В состав профкома университета избраны:
1. Волков А.В. – доцент кафедры аналитической химии
2. Ганюшкина В.В. – зав. отделом библиотеки
3. Захаров О.Н. – проректор 
4. Лазаренко Т.Н. – доцент кафедры физкультуры
5. Сафонов Е.К. – инженер отдела ОНИР
6. Сизова В.П. - бухгалтер санатория-профилактория
7. Сметанина И.В. – зав. студенческим клубом
8. Шадрина Е.М. – доцент кафедры процессов и аппаратов.

Из предвыборного выступления В.В. Дмитриевой:
Свою основную задачу как председателя профкома препо-

давателей и сотрудников вуза я вижу в возрождении корпора-
тивного духа, когда вуз – это одна семья, когда интересы, беды 
и радости – общие.

Чтобы знать, что волнует членов нашего коллектива, какие 
проблемы существуют, как лучше осуществить тот или иной про-
ект в интересах всего коллектива, необходима тесная связь про-

фкома с каждым факультетом, 
кафедрой, профгруппой.

Каким бы деловым, гра-
мотным, инициативным ни был 
профком и его председатель, 
в одиночку что-либо сделать 
сложно.

Я считаю целесообразным 
возродить профбюро  на фа-
культетах, где молодые энер-
гичные сотрудники и препода-
ватели смогли бы, во-первых, по-
лучить хорошую возможность 
научиться работать с людьми, 
во-вторых, жить общими инте-
ресами кафедры и факультета 
в целом. Это  - хорошая школа 
жизни. Целесообразно  учиты-
вать общественную работу в 
рейтингах кафедр.

Особое внимание необходимо уделять мероприятиям по 
охране труда:
1. Закончить в 2010 году аттестацию рабочих мест.
2. Принять необходимые меры к нормализации температурного 
режима в 7-этажном корпусе («В»).
3. Требует решения организация бытовых помещений для рабочих 
и младшего обслуживающего персонала.
4. Представители профкома совместно с управлением безопасно-
сти труда ИГХТУ должны строго контролировать все мероприятия, 
связанные с безопасностью на каждом рабочем месте.

Важной задачей является организация мероприятий по 
оздоровлению и отдыху работников:
1. Продолжить выделение льготных путёвок для преподавателей 
и сотрудников в профилакторий ИГХТУ.
2. Необходимо принять все меры к открытию в столовой ИГХТУ 
зала для профессорско-преподавательского состава.
3. Организовать коллективный отдых в спортивном лагере ИГХТУ. 
4. Возродить проведение массовых мероприятий для препода-
вателей и сотрудников:

• выезд кафедрой на экскурсию и отдых на природе;
• проведение соревнований между факультетами по раз-

личным видам спорта;
• возродить так называемые «клубы по интересам» («женский 

клуб», «клуб любителей-рыболовов» и др.);
• по итогам лета провести выставку сельхозпродукции, вы-

ращенной силами членов нашего коллектива и др.
Постоянное внимание должно уделяться ветеранам вуза. Не-

обходимо продолжить все традиционные мероприятия, которые 
проводятся и поддерживаются ректоратом, профкомом, музеем 
вуза, студенческим клубом, студенческим правительством и др. 
Такие мероприятия сближают людей, создают благоприятный пси-
хологический климат в коллективе, который в свою очередь влияет 
на состояние здоровья человека и его работоспособность.

Вполне естественно, чтобы в полном объёме выполнить про-
грамму по всем направлениям профсоюзной жизни, необходимо 
объединить финансовые возможности профсоюзной организации и 
администрации университета. Профкомом будет составлена смета 
на все мероприятия и выделены приоритеты в их осуществлении.

НЕПЛОХОЙ «ДОВЕСОК» К СТИПЕНДИИ
Союз промышленников и предпринимателей Ивановской 

области решением Правления СПП(Ив) присудил именную 
стипендию Союза промышленников и предпринимателей по 
номинации «Технология и оборудование химических произ-
водств» студенту Александру Погонину (4/11). Кроме того, 
продлена еще на год выплата именной стипендии СПП(Ив) 
Алексею Кукушкину (5/133). 

К своей стипендии (кстати, повышенной на 100%) эти два 
наших студента теперь добавят ежемесячно еще по 1500 рублей. 
Согласитесь, неплохо…

ОЦЕНИЛИ МАСТЕРСТВО
В субботу, 14 ноября, хор «Шереметев-центра» ИГХТУ 

выступил на II открытом хоровом фестивале "Созвучие" в 
г. Сергиев-Посаде. Коллектив наш выступал последним и был 
принят «на ура». После исполнения первого же произведения 
зрители стали кричать «браво!». А всего в концерте хор исполнил 
шесть произведений. Было очень приятно, что и при вручении 
Диплома нашему хору аплодировали громче всех и вдобавок по-
дарили ценный приз - картину-гобелен "Троице-Сергиева лавра". 
В полученном Дипломе сказано "За большой вклад в развитие 
музыкально-хорового искусства и высокое исполнительское 
мастерство".

УЧИТЕЛЕЙ НАЗЫВАЮТ УЧЕНИКИ
Если о Соросовском фонде, соросовских профессорах и до-

центах знают многие, то о существовании российского фонда 
«Современное естествознание» и фонда «Династия» Д. Зимина, 
как и о проводимом ими всероссийском конкурсе учителей, 
знают единицы. Это особый конкурс, в котором для участия и 
победы не нужно подавать заявки и анкеты, а достаточно… про-
сто хорошо преподавать свой предмет, ведь лауреатов конкурса 
называют их бывшие ученики, поступившие в вузы. 

В Ивановской области этот конкурс проводился в 2009 году в 
третий раз. Если первые два года конкурс касался лишь физико-
математического образования, то в этом году организаторы 
расширили круг номинируемых учителей: к математикам и фи-
зикам добавились химики и биологи. Как и прежде, определять 
лауреатов доверили лучшим, по мнению фондов «Династия» 
и «Современное естествознание», вузам. В нашем регионе эту 
возможность получили студенты из ИвГУ и ИГХТУ.  Всего по 
заданию фондов в обоих университетах с 28 октября по 6 ноября 
было опрошено около 1000 студентов, преимущественно 1-2 
курсов. Спасибо всем, кто принял участие в опросе. Верим, что 
с вашей помощью лауреатов-ивановцев станет больше.

Ровно 10 лет назад 19 ноября 1999 года в Ивановском 
государственном химико-технологическом университете 
был открыт диссертационный совет по экономическим 
наукам. Идея его открытия принадлежала ректору ИГХТУ 
О.И. Койфману и директору ИУФИС Ю.А. Соколову – осно-
вателю научной школы по проблемам состояния и развития 
денежно-кредитных и финансовых отношений. Открытый как 
кандидатский, совет дал путевку в жизнь многим аспирантам 
ивановских, нижегородских, владимирских вузов по новой для 
региона и достаточно редкой в то время для страны специаль-
ности «Финансы, денежное обращение и кредит».

Шло время. В совете появилась новая специальность 
«Математические и инструментальные методы экономики». 
Расширилась и «география» соискателей. В совете защища-
лись кандидатские диссертации ученых из Ярославля, Санкт-
Петербурга, Костромы, Рязани, Таймыра, Москвы, Пскова, 
Вятки, Комсомольска-на-Амуре, Республики Мари Эл. 

Высокий уровень требовательности к диссертационным 
работам и неизменно качественная их экспертиза стали за-
логом успешной переаттестации совета и принятия решения 
о его преобразовании в 2002 году в докторский. Сегодня дис-
сертационный совет Д 212.063.04 при ИГХТУ – это докторский 
совет базовой сети диссертационных советов Федерального 
агентства по надзору в сфере образования и науки, работающий 
на постоянной основе по специальностям 08.00.10 «Финансы, 
денежное обращение и кредит» и 08.00.13 «Математические и 
инструментальные методы экономики».  

В составе совета есть люди, которые прошли весь путь с 
момента его основания. Это профессора Ю.А. Соколов – пред-
седатель совета, В.А. Зайцев – заместитель председателя совета, 
С.Е. Дубова – ученый секретарь совета (1999-2009 гг.), А.С. 
Обаева. Мы горды тем, что весь путь становления совета шли 
рука об руку с нами профессора Санкт-Петербургского госу-
дарственного политехнического университета В.Р. Окороков и 
Санкт-Петербургского университета экономики и финансов В.Е. 
Леонтьев. Благодаря им, традиции санкт-петербургской школы 
подготовки кадров высшей квалификации попали на благодат-
ную ивановскую землю, проросли и укоренились в нашем со-
вете. С первого заседания диссертационного совета и по сей день 
трудится с нами профессор Ивановского госуниверситета А.Г. 
Кайгородов. Сегодня он – заместитель председателя совета. В 
разное время вошли в состав диссертационного совета и сегодня 
составляют его «костяк» ученые нашего университета - профес-
сора С.П. Бобков, В.В. Масленников, А.Н. Ильченко, Б.Я. Солон, 
О.А. Гришанова, М.Б. Ермолаев, Е.И. Борисов. Много лет вместе 
с нами работают профессор, проректор Санкт-Петербургского 

государственного политехнического университета В.В. Глухов, 
наши коллеги, профессора из ИГЭУ В.И. Колибаба и А.М. Ка-
рякин и из ИвГУ - В.Н. Щуков и Н.А. Амосова.

К юбилею диссертационный совет подошел с неплохими 
показателями. За 10 лет работы успешно защищена 151 дис-
сертационная работа (в т.ч. 15 докторских, что составляет 10% 
всего количества диссертаций). 72% соискателей выполнили 
свои научные исследования в вузах города Иваново, что еще 
раз подтверждает нацеленность диссертационного совета на 
решение проблем подготовки кадров высшей квалификации 
для региона. Отрадно, что 48 % соискателей прошли подготовку 
в аспирантуре и докторантуре нашего университета. «Гео-
графия» остальных 28 % соискателей весьма представительна 
– 16 регионов России и 2 иностранных государства (Украина 
и Эфиопия). 

Мы гордимся нашими выпускниками, в разное время за-
щищавшими кандидатские и докторские диссертации в совете. 
Многие защищались, уже достигнув определенных высот в 
профессиональной деятельности, другим ученая степень по-
зволила шагнуть вверх по карьерной лестнице. Среди наших 
выпускников - мэр г. Иванова А.Г. Фомин, главный аудитор 
Центрального Банка Российской Федерации – заместитель 
председателя Банка России В.В. Ткаченко, начальник ГУ Банка 
России по Костромской области В.В. Аленин (Виктор Влади-
мирович в 2000 году защитил в нашем совете кандидатскую 
диссертацию, а в 2007 г. – докторскую), заместитель начальника 
ГУ Банка России по Нижегородской области Ю.В. Кораблев, на-
чальник управления по работе с кредитными организациями ГУ 
Банка России по Ивановской области С.П. Гордеев, руководители 
ОАО «Рязаньэнерго» С.А. Журавлев и Ю.Г. Федорищев,  «Тай-
мырэнерго» Ю.П. Ямпольский и В.Г. Бардюков, «Мариэнерго» 
В.И. Котиков, «Родники-текстиль» Е.Л. Нестеров, департамента 
комплаенс-контроля «Росбанка» (г.Москва) С.В. Мешалкин, 
службы внутреннего контроля «Зираат-Банка» (Москва) Е.Ю. 
Соколова и многие другие.

Отрадно отметить, что ивановская вузовская наука также 
пополнилась учеными-экономистами, успешно прошедшими 
через жесткий «фильтр» нашего диссертационного совета. Речь 
идет о профессорах ИГХТУ С.Е. Дубовой, М.Б. Ермолаеве, О.А.  
Гришановой, ИвГУ - Е.А. Бибиковой, Н.А. Амосовой, ИГЭУ - 
В.И. Колибабе, Д.И. Коровине, Н.В. Клочковой. 

В преддверии юбилея приказом ректора ИГХТУ членам 
совета Д 212.063.04 объявлена благодарность. Пожелаем со-
вету дальнейших успехов на ниве аттестации кадров высшей 
квалификации!

С. Дубова, проф., д.э.н., зам. зав. каф. ФиК

СОВЕТУ ПО ЗАЩИТЕ ДИССЕРТАЦИЙ ПО ЭКОНОМИЧЕСКИМ НАУКАМ В ИГХТУ 10 ЛЕТ

В последние годы приобретение для кафедр, лабораторий, 
подразделений коллективного пользования ИГХТУ хорошего, 
качественного научного оборудования стало современной 
нормой обеспечения процесса научных исследований. Так, 
только за 2007-2008 гг. приобретены дорогостоящие приборы 
для спектроскопии, рентгеноструктурного и элементного ана-
лиза. Но событие, произошедшее 17 ноября, стоит выделить 
отдельной строкой в истории развития научных исследований 
в нашем  университете.

В этот день на кафедре ОХТ состоялась презентация ново-
го научного прибора – микрокалориметрической установки 
ТАМ-III, приобретенной вузом за счет нескольких выигранных 
грантов (гранты О.И. Койфмана, В.А. Шарнина). Неоценимую 
помощь и поддержку в реализации плана приобретения этого 
научного прибора оказала Н.В. Маркова – директор по исследо-
ваниям шведской фирмы «Inovacia» (Стокгольм), руководитель 
научного направления по изучению белковых систем, кандидат 
химических наук, выпускница нашего вуза.

Калориметрические исследования – один из основных 
методов физико-химического анализа. Это один из наиболее 
распространенных способов изучения энергетических характе-
ристик процессов в растворах. В нашем вузе термохимические 
исследования ведутся уже более полувека. Начало их широко-

му использованию положили работы К.Б. Яцимирского, затем 
методы термохимии были развиты его учениками, создавшими 
новые научные направления и школы – Г.А. Крестовым, В.П. 
Васильевым, В.А. Шормановым и др., и  впоследствии  получили 
продолжение и развитие в работах представителей этих научных 
школ на различных кафедрах нашего вуза: КНХ, КАХ, КОХ, КФХ, 
ОХТ, в Институте химии растворов. Но все эти термохимические 
исследования велись нашими учеными на установках, которые 
были сконструированы и смонтированы руками самих исследова-
телей. Эти «доморощенные» (простите за такое слово) калориме-
тры, как могли, выполняли поставленные задачи. Приобретение 
специальных приборов промышленного производства для этих 
целей долгое время оставалось несбыточной мечтой.

И вот мечта многих поколений термохимиков стала реаль-
ностью – впервые вуз приобрел у известной корпорации «TA 
Insruments» (США, Швеция), которая является абсолютным 
лидером в области создания оборудования для термохимических 
исследований,  калориметрическую систему последнего поко-
ления - ТАМ-III.   Дифференциальный калориметр титрования 
позволяет определять основные термодинамические параметры 
(энергия Гиббса, энтальпия, энтропия) взаимодействий между 
краун-эфирами,  циклодекстринами, аминокислотами и т.п., 
изучать  комплексообразующие свойства наносистем  на осно-
ве фуллеренов в смешанных растворителях, дает возможность 
прогнозировать энергетические характеристики процессов 
комплексообразования в растворах.

Представляя продукцию своей фирмы, специалист  ком-
пании  «TA Insruments» Петер Викегард ответил на множество 
пристрастных и глубоких вопросов (а на презентации присут-
ствовали наши ведущие ученые, специализирующиеся в области 
термохимии), продемонстрировал многочисленные возможности 
этой калориметрической системы.   

О перспективах, которые открывает новое оборудование, о 
новых видах выпускаемой продукции корпорации «Intertech» 
рассказал затем на семинаре сотрудник московского представи-
тельства этой фирмы Н.В. Ильин. Разговор, в  котором приняли 
участие как ведущие ученые, так и аспиранты и студенты вуза, 
сотрудники Института химии растворов, состоялся деловой 
и заинтересованный. Как отметил организатор семинара, зав. 
кафедрой ОХТ, проректор по научной работе В.А. Шарнин, 
перспективы, которые открывает перед нашими учеными ис-
пользование нового оборудования, многогранны. Подобная 
профессиональная техника, несомненно, поднимет уровень 
научных исследований в нашем вузе.

Символично, что 17 ноября, когда в ИГХТУ проходила 
презентация новой калориметрической установки, в ИХР РАН 
открылась традиционная всероссийская научная конференция 
молодых ученых «Крестовские чтения», где основная часть 
представленных докладов отражала результаты именно термохи-
мического изучения различных объектов. Так теория пересеклась 
с практикой, так история соприкоснулась с будущим…

Т. Устинова

НОВАЯ СТРАНИЦА В ТЕРМОХИМИИ

www.isuct.ru/publ/chimik          e-mail: chimik@isuct.ru
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Кафедра технологии пи-
щевых продуктов и биотех-
нологии приняла участие в 
XIV Международной научно-
практической конференции 
«Косметические средства и 
сырье: безопасность и эф-
фективность», традиционно 
организованной Российской 
парфюмерно-косметической 
ассоциацией и проходившей 
26-28 октября 2009 года в 
Москве.

В конференции приняли 
участие около 350 предста-
вителей отрасли. Свои пре-
зентации о новейших раз-
работках участникам пред-
ставили компании Rhodia 
Novecare, Evonik Goldschmidt 
GMBH, BАSF, Dow Corning, 
Croda Chemicals, Clariant 
Produkte GmbH, Dow Europe, 
DSM, Мирра-М, MERCK 
KGaA, B&T, Ревада, Ashland 
Aqualon, Tetra Pack и др. 

В рамках конференции 
проводился конкурс работ 
молодых ученых, специали-
зирующихся в области косме-

тики. Это молодые специали-
сты, не достигшие возраста 
28 лет, и студенты вузов. В 
этом году в конкурсе при-
нимали участие 17 молодых 
специалистов. Дипломантом 
конкурса в номинации «Луч-
шая теоретическая работа» 
стала студентка гр. 5/28 Анна 
Игнатьева с работой «Раз-
работка лабораторного прак-
тикума по дисциплине «Тех-
нология эфирных масел и 

парфюмерно-косметических 
продуктов»» (руководитель 
доц. Н.В. Степычева). Мы от 
всей души поздравляем Анну, 
так как кафедра впервые при-
нимала участие в  конкурсе 
парфюмерно-косметической 
направленности. 

28 октября конференция 
проходила в МВЦ «Крокус-
Экспо», где в этот же день 
открылась Международная 
выставка профессиональ-
ной косметики и оборудо-
вания для салонов красоты 
«InterCHARM-2009». В вы-
ставке приняли  участие око-
ло 900 компаний из 28 стран 
мира. К нашим участникам 
конференции присоедини-
лись еще 11 студентов пя-
того курса, обучающихся по 
специальности  «Технология 
жиров, эфирных масел и 
парфюмерно-косметических 
продуктов». Помимо просмо-
тра выставочной экспозиции 
InterCHARM, студенты смог-
ли принять участие в про-
грамме деловых, обучающих 

Уже 4 года в ИГХТУ ра-
ботает комиссия по разме-
щению заказов на поставку 
товаров, выполнение работ 
и оказание услуг для нужд 
университета. Все дорого-
стоящие товары и услуги 
приобретаются теперь 
только после конкурсного 
рассмотрения заявок и вы-
бора наиболее оптимально-
го поставщика. 

О деятельности комис-
сии рассказывает ее пред-
седатель, доцент каф. У и 
ЭММ Е.Г. Чуткин: 

- Евгений Геннадьевич, 
чем вызвана необходимость 
создания такой комиссии?

- С 1 января 2006 г. вступил 
в силу Федеральный закон  
от 21 июля 2005 г. N 94-ФЗ 
"О размещении заказов на 
поставки товаров, выполнение 
работ, оказание услуг для госу-
дарственных и муниципальных 
нужд", обязательным требова-

нием которого  является соз-
дание специальных комиссий 
для осуществления процедур, 
предписанных законом. При-
нятие этого  закона связано  со  
стремлением государства уже-
сточить контроль за расходо-
ванием бюджетных средств. 

- А возможно проведение 
закупок для нужд универси-
тета без процедур конкур-
сов, аукционов, запросов 
котировок?

- Законом предусмотрены 
отдельные случаи проведения 
так называемых закупок «у 
единственного  поставщика»: 
коммунальные ресурсы,  покуп-
ка отдельных товаров в огра-
ниченных объемах. Например, 
университет может закупить 
мебель для студентов, не при-
бегая к проведению сложных 
процедур, но  не может при 

этом истратить более 100 тыс. 
рублей в квартал. 

На нашу комиссию в це-
лях обеспечения слаженной 
системы жизнедеятельности 
университета возложены также 
функции координации таких 
закупок. 

-  Каким образом опреде-
лялся персональный состав 
комиссии?

- Состав комиссии опреде-
лялся ректором и закреплен  
соответствующим приказом. 
Принципов было  два: участие 
в работе лиц, ответственных за 
материально-техническое и фи-
нансовое обеспечение универ-
ситета и лиц,  обладающих соот-
ветствующими знаниями в обла-
сти юриспруденции, экономики, 
строительства, компьютерной 
техники,  делопроизводства.

Законом установлено,  что  в 
состав комиссии должны быть 
включены преимущественно  
лица, прошедшие профессио-
нальную переподготовку или 
повышение квалификации в 
сфере размещения заказов 
для государственных или му-
ниципальных нужд. Трое из 
членов нашей комиссии имеют 
удостоверения о  прохождении 
соответствующего  обучения.

- Кто определяет - какую 
процедуру применить для 
закупки того или иного вида 
товара или услуг?

- Процедура определя-
ется ректором на основании 
представления председателя 
комиссии. В целом, система 
критериев для определения 
способа размещения заказа 
достаточно  сложная и обуслов-
лена требованиями законода-

тельства. Заинтересованным подразделениям университета 
необходимо  иметь ввиду прежде всего  периоды времени, 
в которые комиссия может разместить заказ, не нарушая 
законодательство. Сроки эти составляют от 20 дней (запрос 
котировок) до  60 дней (конкурс или аукцион) с момента по-
дачи заявки от подразделения до  заключения контракта. 

- У многих в памяти публикации об огромных 
штрафах, наложенных антимонопольным органом на 
аналогичную комиссию ИвГУ. В ИГХТУ уже проводи-
лись подобные проверки?

- Последняя проверка антимонопольного  органа прово-
дилась в 2007 году. Тогда существенных нарушений выяв-
лено  не было. В истории комиссии есть практика правовых 
споров с антимонопольным органом, когда нашу позицию 
поддержал суд и отменил решение антимонопольного  
органа о  наложении на каждого  члена комиссии штрафа 
в 30 тыс. рублей. Был прецедент и арбитражного  спора с 
поставщиком. В том случае действия нашей комиссии были 
одобрены антимонопольным органом. В 2008 году работа 
комиссии проверялась органами КРУ  по  Ивановской об-
ласти в рамках комплексной проверки. Существенных за-
мечаний по  работе комиссии не было.

- Каковы результаты работы комиссии в количе-
ственном выражении?

- Единой комиссией по  проведению запросов котировок 
и торгов в 2008 году было  проведено  3 конкурса (изготов-
ление мебели для информационного  центра вуза, приоб-
ретение спектрофотометра, оказание услуг по  организации 
оздоровительных мероприятий и отдыха для студентов 
в летнее время); 10 аукционов (ремонт кровли корпуса 
«И», ремонт фасада аудиторного  корпуса, приобретение 
автомобиля для вуза, капитальный ремонт цокольного  этажа,  
кровли помещений,  прачечных общежития,  ремонт  систем 
водоснабжения общежития № 5, приобретение химической 
посуды и химического  оборудования для учебных целей); 
организовано   30 запросов котировок (приобретение  
санитарно-технических и электротехнических товаров,   
компьютерной техники, оборудования для научных и  
учебных целей, монтаж электроснабжения библиотеки, 
приобретение мебели, вывоз и захоронение ТБО, охрана  
объектов университета и т.д.).

При общей сумме 44 536 658 рублей,  которая была вы-
делена изначально  для данных целей,  контракты заключены 
на сумму 42 596 753 рублей. Экономия бюджетных средств 
составила 1 939 905 рублей. 

В 2009 году сумма сэкономленных средств ориентиро-
вочно  составит более 2 млн  рублей.

СЕМЬ  РАЗ  ОТМЕРЬ,  ОДИН  –  ОТРЕЖЬ

Не успели отгреметь концерты студенческого 
клуба ИГХТУ: посвящение в первокурсники, фе-
стиваль «АртТус», 10–летие молодёжного клуба 
авторской песни «Дельта», как 12 ноября на сцену 
вышли молодые таланты. 

Артисты студенческого клуба каждую осень 
с нетерпением и надеждой ждут конкурса «Алло, 
мы ищем таланты» (он же «Золотой цыплёнок»). 
Почему с надеждой? Потому что каждый из нас 
верит и надеется, что в творческих коллективах 
появятся новые таланты и новые «заслуженные 
артисты ИГХТУ», которые будут радовать зри-
теля своими выступлениями. И надежды наши 
оправдались. 

Первокурсники этого года очень активны – 28 
номеров отобрали мы для показа в этом конкурсе. 
Было представлено много номинаций: вокал, хо-
реография, художественное чтение, СТЭМ, КВН, 
инструментальное исполнение. К сожалению, не 
было представителей оригинального жанра. Ил-
люзионисты, жонглеры откликнитесь! Ау! 

Наиболее полно был представлен вокал: на-
родное пение и эстрада на русском, английском, 
эстонском, грузинском и также вьетнамском 
языке. Места в вокале распределились следую-
щим образом:

народное пение - 1 место – Оксана Корнилова 
(1/7), 2 место – Юлия Котрехова (1/7), 

эстрадное пение - 1 место – Нгуен Хоанг Чанг 
(5/100), 2 место – Тамаз Лорчошвили (1/47), 3 
место – Татьяна Щапова (1/6).

В жанре «хореография» 1 место – группа «For 
you», солистка – Кристина Гарчук (2/45).

В номинации КВН победителя не оказалось: 

Конкурс 
«Золотой цыплёнок»

обе команды «С потолка» и «Бе-
лый апельсин» поделили между 
собой почётное второе место. В 
каждой из команд (а они были очень 
многочисленны – 28 человек) были 
представители разных факульте-
тов, но только первокурсники. 

Дарья Нармания (1/45) стала 
первой в номинации «инструмен-
тальное исполнение» (саксофон), 
а Алексей Корнев  (1/12) в худо-
жественном чтении. Об Алексее 
хочется сказать особо. Жанр «худо-

жественное чтение» достаточно редкий на студенческой 
сцене, а особенно, когда читаются серьёзные прозаиче-
ские монологи. А. Корнев выступил с отрывком из романа 
«Молодая гвардия». Выступил блестяще. И даже самые 
несерьёзные зрители притихли, слушая слова Олега 
Кошевого, посвященные маме, и, наверно, втайне про-
сили прощения за случайно оброненные грубые слова и 
невнимательное отношение. 

Кроме призовых мест, были и спецпризы: так, дуэт 
«Неконтакт» (СТЭМ – Александр Макушин – 3/50, 
Петр Макушин – 3/10) получил приз «за студенческую 
тематику», Екатерина Смирнова (1/28) - за исполнение 
песни на эстонском языке (причем, очень хорошее ис-
полнение). 

Ну а как же без «приза зрительских симпатий»? Он 
по праву достался СТЭМу «Дуэт 12» - Ивану Арефьеву 
– 2/9 и Игорю Кудрявцеву – 1/41. 

Все участники отмечены дипломами студклуба 
за участие. Все победители - дипломами лауреатов и 
премиями. Специальные призы предоставил профком 
студентов, за что отдельная благодарность председателю 
профкома О.Н. Захарову. 

И, конечно, огромное спасибо всем участникам 
конкурса! 

И. Сметанина, директор  
студенческого клуба ИГХТУ

Творческое объединение «КЛАССИКА»  
«НПО Консультант»

Творческое объединение 
«Шереметев-Центр» ИГХТУ

23 ноября             18:30
150 лет 

РУССКОМУ  
МУЗЫКАЛьНОМУ  

ОБЩЕСТВУ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ  
КОНЦЕРТ

В  ПОДДЕРЖКУ   
ЮНЫХ  МУЗЫКАНТОВ

I отделение
Лауреат Международных конкурсов и 

фестивалей
КАМЕРНЫЙ  ХОР

под управлением
ЕВГЕНИЯ  БОБРОВА

II отделение 
Народная артистка России 

ВЕРА ДОБРОЛЮБОВА 
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ПРИОБЩАЕМСЯ К КРАСОТЕ

На фото: Наши студенты не удержались от со-
блазна сфотографироваться с "лицом" выставки 
"InterCHARM-2009" - Кристиной.

и зрелищных мероприятий: Международный чемпионат 
по макияжу, финал первенства парикмахеров и стили-
стов России, X Московский косметический форум, III 
Международный чемпионат по спа-массажу и др. 

Всем стало понятно, что InterCHARM – это не 
просто выставка, это демонстрация настоящих чудес, 
создание на глазах у зрителей потрясающих образов, 
отражающих самые последние тенденции стиля и 
макияжа. Кафедра очень рада, что в этом году смогла 
приобщить своих студентов к настоящей индустрии 
красоты.

СНЕГУ И БОЛОТУ 
ВОПРЕКИ

С 6 по 8 ноября во Владимирской 
области проходили Всероссийские 
соревнования по спортивному ориенти-
рованию. Старты проходили в течение 
трех дней по дистанциям: удлиненный 
спринт, ночное ориентирование и дис-
танция с выбором контрольных пунктов 
(в этом виде соревнований спортсмен 
должен отметить не менее 18 из 26 
контрольных пунктов дистанции).

В этих соревнованиях приняли 
участие студенты нашего вуза Елена 
Антонова (1/15)  - член сборной ко-
манды России по юниорам и Евгений 
Жуколин (1/35). Оба они – кандида-
ты в мастера спорта. 

Елена Антонова подтвердила 
свою квалификацию: на дистанции 
с выбором контрольных пунктов она 
заняла первое место, обогнав свою 
ближайшую соперницу на полминуты;  
на дистанции ночного ориентирования 
Елена была второй, а на дистанции 
удлиненного спринта (3700 м) – тре-
тьей. Евгений Жуколин в этих видах 
соревнований выступил менее удачно: 
он был 10-м на дистанции с выбором 
контрольных пунктов, восьмым – в 
ночном ориентировании и 16-м в 
длинном спринте. 

«Ориентировщики» соревнова-
лись в очень трудных метеорологиче-
ских условиях – 7 ноября выпал снег 
и спортсменам пришлось бежать по 
сырой липкой трассе, причем проходи-
ла она по заболоченной местности. И 
все же участие наших первокурсников 
в этих соревнованиях можно считать 
весьма удачным.

***
В минувшие выходные на склонах 

спортивной базы  «Узкое» в Москве 
состоялся 10-й Кубок России по 
горному бегу. На старт вышли более 
двухсот участников. На каждом круге, 
протяженностью 1 км, спортсменам 
предстояло подняться вверх на 150 м 
и потом спуститься вниз.

Трасса была очень тяжёлой, 
скользкой - снег, смешанный с осен-
ней листвой. За команду Ивановской 
области выступали 2 студентки нашего 
университета: Аня и Нина Манновы 
из группы 5/50. Анна преодолела  8 
км за 55 мин 37сек и заняла 8 место, 
Нина  показала результат 57 мин 13 
сек и заняла 9 место. Наши студент-
ки  выполнили норматив первого 
спортивного разряда, с чем мы их и 
поздравляем.

Газета «Химик» поздравля-
ет с юбилеем тренера мужской 
сборной ИГХТУ по баскетбо-
лу Леонида Вениаминовича  
Закурина и тренера по тя-
желой атлетике Станисла-
ва Дмитриевича Федяшова. 
Желаем новых побед, новых 
спортивных талантов, новых 
тренерских находок!

ВОШЛИ В ДЕСЯТКУ  
ЛУЧШИХ В РОССИИ

С 5 по 13 октября в городе Бел-
город проходил Финал Чемпионата 
России по шахматам среди студентов. 
Всего в соревнованиях приняло уча-
стие 65 шахматистов, из которых 5 
гроссмейстеров, 19 мастеров спорта. 
Они представляли 15 вузов России.

В сборную ИГХТУ вошли:  канди-
даты в мастера спорта Заур Аминов 
(гр. 5/38), Анна Сироткина (гр. 
2/39) , Татьяна Сироткина (гр. 2/39), 
перворазрядница Оксана Рязанова 
(гр.  4/41). 

По итогам соревнований сборная 
ИГХТУ заняла 10 место.  

Возможность отстаивать честь 
Ивановской области на Чемпионате 
России по шахматам сборная ИГХТУ 
заслужила, став в 2009 году чемпио-
ном области среди вузов. До этого 
момента таким результатом могла 
похвастаться только сборная ИГЭУ, но 
она, выступая в Финале Чемпионата 
России 2008 года, заняла 13 место. 
Сборная ИГХТУ принимала участие в 
столь крупных соревнованиях впервые 
и результат – «вошли в десятку» - 
можно считать хорошим.

***
После «разминки» на Финале 

Чемпионата России по шахматам 
среди студентов, сборная  ИГХТУ с 
16 по 25 октября принимала участие 
в первенстве г. Иванова по шахматам. 
Участвовало 40 человек, среди них 6 
студентов  ИГХТУ:  кандидаты в ма-
стера спорта Заур Аминов (гр. 5/38), 
Анна Сироткина (гр. 2/39), Татьяна 
Сироткина (гр. 2/39), Андрей Ка-
менев (гр. 5/31), перворазрядники 
Иван Кокорин (гр. 5/17), Оксана 
Рязанова (гр. 4/41).

По результатам соревнований 
Анна Сироткина стала второй, а 
Оксана Рязанова третьей в женском 
зачёте. А представители «сильного 
пола» нашей сборной Заур Аминов  
и Андрей Каменев  вошли в десятку 
лучших шахматистов города и по-
лучили приглашение принять участие 
в декабре в Высшей лиге Первенства 
области по шахматам. 




